

30.16



Deutsche Reichspost
Postkarte



Herrn Dr. Ignaz Goldricher

in

Budapest. VII

Holló- utca 4

Wohnung
(Straße und Hausnummer)

11.

gohett, den ist Ihre Prüfung unterbreite. Was der Knaus
Haare für eine Bewertung habe, wird in der Dräkburg
nicht mitgetheilt und Sie haben aus dem rechten Stande
Ihre Kenntniße des alten Rab. Leben nicht hinzugefügt.
Nach meiner Meinung kann die ganze Geschichte nur
auf den Anklag am gew. Haar 'an gew. Poesie'
zurückgehen. Ob Sachert nicht eine gewisse späte Entdeke-
lung des Berichts wahrscheinlich wird, ist zu untersuchen.
Nun eine Frage resp. mehrere. 1) Enthalten die Lieder von
Sach., die Sie gelesen haben, viele alte Nachrichten, die in
Agam und Karlsruhe fehlen? Dazu müste ich doch noch
versuchen einige von ihnen zur Ergänzung meiner Samm-
lungen herauszuholen. 2) Enthält die gesell. d. Sie p.
u. Not. 2 ähnliche Vergleiche? Dazu wäre ich Ihnen außerm
Dankbar, wenn Sie mir frechle etwa für 14 Tage leihen
können, falls Sie in Ihren Besitz ist. Was Mafatval
geschildert hat, interessiert mich aller sehr. In der S. 101
habe ich allerdings nur vorsichtig gefragt, was in nicht schon
aus Mei'scher Karlsruhe. 3) Glauben Sie, dass man von den al-
ten Erzählungen viel verloren gegangen ist; ich stinke, das Virk-
tigste ist mir erhalten.

Auf S. 5 lese ich „... für uns um übersetzen; Nun wenn der Dichter
Liniereit der Dichter von den Finnern] zu Stelle gehört, die von einem Menschen
oder einem andern übersetzen, so kann [sich wohl] zu ihm der
wahre J. i. Finn des Näsiga oder Smulka übergegangen sein.“ Ich
glaube, nicht nicht zu wissen; ich habe allerdings erst eine ganze
Weile nachgedacht. Es wäre mir lieb, Ihre Zustimmung zu haben.
Wunderlich ist es, dass der J. selbst als so wie beschrieben wird, aber
es scheint keine andere Möglichkeit. Die Frei ergebenen.

Bpr. 4 iv. 92.

Siegmund Traubel

30.17



Deutsche Reichspost
Postkarte



Herrn Dr Ignaz Goldziner

in

Budapest. VII

Holló utca 4

Wohnung
(Straße und Hausnummer)

T.

Hochverehrter Freund! Empfangen Sie meinen herzlichsten Dank für die freundliche Erwiderung Ihres Aufsatzes über die Geheimnisse Dichtkunst's, wie immer bei Ihnen ein interessanter Themen von neuen Gesichtspunkten aus erschöpfend behandelt. Noch hat er besonders lebhaft interessiert; denn - nun ist Ihnen entlich zu verstehen, nachdem ich neulich Nölcke den Plan meines Buches aufgeworfen habe - Dieses Buch wird der Titel: "Die altägyptischen Erzählungen" führen. Ich glaube es wird einige neue Wege zeigen, wenn es auch nur Seitenwege sind und wir nicht mit den ^{נֶסֶת} נְסָתָר, die Sie in Ihren Studien getabuliert haben, verglichen läuft. Aber Sie werden wenigstens hoffen müssen, dass das Praktikat ^{בְּמִינֵי} gleich mehrere Lücken nicht vorzuhalten. - Das ^{בְּמִינֵי} Hattet beauftragt Kapitel namentlich soviel es sich an die biblische Geschichtskunde anschliesst. Ich habe Nölcke die Kapitelüberschriften aufgegeben und fragt, ob sie Grundgedanken und habe die Vergütung gehabt, dass er damit sehr zufriedengesetzt ist. Vor jetzt nicht so prachtvolle Frühlingswetter, das Endu, nach dem Klima wenn man melancholischer Gedanken will, als Gewalt in 5 Tage bricht, so würden auch Sie jetzt schon die ausführlichere Mittheilungen daraus erhalten, so voll als Stromsicht geschehen. -

Damit Lee'scher, dass ich wenigstens ab und zu auch einiges für die Drucke habe, mit denen Sie Zeit beschäftigen, so hier ist zu Ihrem Aufsatz, das auch Hanau vor der ^{النَّجْدَةِ} ^{النَّجْدَةِ} zum Rechtlichen gezwungen wird Hizanat al Adab I. 418 unten. - Die Geschichte der Ägypter hatte ich mir längst auch angemerkt und dabei einen Gedanken